

違う彼らの表情を見い出すことができました。

そして、単元終了後の意識調査では
わずかですが、事前に比べて全般的に
学習態度に良い変容が見られ、学力の
定着についても事後・把持テストで、
上・中位の生徒に良い結果が見られる
ようになりました。

この研究を通して、全ての生徒が持つてゐる「分かるようになりたい」という願望に対し、私たち教師はもつときめ細かな指導で対処していくしかなければならないこと、すなわち、個に応じた指導の大切なことを改めて痛感させられました。

教育現場は、学級経営、問題生徒の指導、部活動の監督などで大変多忙であり、教材研究にあてる時間が少なくななりがちなことは確かです。しかし、私たち教師の使命は、やはり授業であることを忘れてはならないと思います。授業をより充実させるためには、私はいろいろな工夫を試み、常に努力をする必要があります。

この研修で、研究手法とともに、教師自らが学ぶ意欲の大切さ、研修によって自分でみがくことの大切さを学ぶことができたことは、私にとって大きな収穫でした。研修で得たことを今後の教職生活に生かし、一層がんばりたいと思います。一冊にまとめられた研究報告書は、生涯私の宝物になること

つれづれに夏草を刈り

蛭田光



夏草を刈り払いながらよくこんなことを考えたものです。

背丈位にも伸び放題に伸びてしまつた草を刈るには倍以上の手間と時間と燃料がかかるものです。草によって背丈が違うので春のうちに刈り揃えておくと楽なものです。時期を遅らせずに一斉に刈り揃えるところが出発点です。

小石や空缶よりも始末の悪いものもある。ビニールの紐や麻の紐。鋭い刃先でも切れさせん。切れぬ上に刃にからみつき刃の回転を止めてしまうので要注意。放つておくとエンジンが加熱する。速やかにエンジンを停止して、丁寧に解きほぐすのは、感情のもつれと同様、早いほうがいいし、しこりも残らないもの。

ある。刃の種類を間違えぬことである。刈り払い機にも四枚刃、八枚刃、鋸刃などがあります。クローバーなどの柔草、茅萱や薄や細竹など刈る草、刈る場所によって刃を取り替えねばならないことです。それぞれの学級学年により生えている草も違いますしね。草刈の上手な人はよく言います。私は一枚の刃で、クローバーも茅も竹も切れると自慢しますが、術に溺れて、流れされ、怪我をするよりは、その時に応じて刈刃を取り替えた方がよいのではないかでしようか、学校により学級により刈る草も、伸びる草も違ってきますし、せめて三枚位の刃を用意して、常に砥ぎ済まされた刃で草を刈りたいものですね。

こんなことを考えながら草を刈るのでも、仕事が遅い、ノロマだといつも妻に笑われている。

(大熊丁立大熊中学校教渝)